

La Polémica

Semanario defensor de los intereses morales y materiales de la Comarca Tortosina

Año III

Precio de suscripción

Al mes.

0.50 ptas.

TORTOSA 18 NOVIEMBRE 1915

Redacción y Administración

REPLA, 3.—Imprenta.

Num. 121

NUESTRO TRIUNFO

Vergonzosa derrota del Bloque de los despechados caciquistas

Nuestro triunfo, representa la más vergonzosa derrota del «Bloque caciquista», formado por los del Matadero, por Roig, por aquel que no queremos nombrar, por los *factotum*, (con sotana y sin sotana,) de los restos del partido conservador, por el amo del partido carlista y por algún mercader de la causa tres veces santa, apoyados todos por el *integérrimo* republicano D. Marcelino Domingo Sanjuan, con la cooperación de «El Pueblo», «Diario de Tortosa», «Libertad» y «La Tradición».

Nuestro triunfo representa la derrota de todas las bajas pasiones, de todas las malas artes, de todos los odios, de todas las venganzas, de todos los maquiavelismos, de todos los contubernios, de todas las immoralidades.

Hemos triunfado por encima de todos los atropellos, de todas las infamias, de todas las calumnias. Hemos ganado un puesto en el Ayuntamiento de esta ciudad, luchando noblemente contra todos los caciquistas de la derecha y de la izquierda, contra todos los que tienen temperamento de cábila, contra todos los que llamándose católicos nos deshonran, y como mal menor daban sus votos a los republicanos, a cambio de que éstos se los proporcionaran a su candidato.

Hemos triunfado casi solos, y por esto nuestro triunfo, aunque modestísimo, es de trascendental importancia, tiene más mérito que el de nuestros contrarios. Porque nuestros votos son reales y verdaderos, y los de nuestros enemigos, son el resultado de la ilegalidad, de los atropellos, de las injusticias, de la anarquía reinante aquel día en Tortosa; de las ruedas, de las tupinadas y de

todos los procedimientos de mala ley.

Hemos tenido que luchar contra la indiferencia de los hombres de orden, que hace ya tiempo no dan señales de vida ni salen de sus casas para ejercitar sus derechos: indiferencia justificada si se tiene presente que aquí en Tortosa hay autoridades que velan por la paz pública, que garantizan la seguridad personal de los ciudadanos; sino que esas mismas autoridades, con el diputado a la cabeza, sino fomentan el desorden, el motín, la algarada y los atropellos, con el objeto de adueñarse de los Colegios electorales para llenar las urnas de votos, a su favor cuando menos, dejan rodar la bola.

Hemos tenido que luchar contra el terror impuesto por los que en nombre de la libertad, practican aquello de «muera el que no piense, igual que piensan ellos».

Pero no obstante todo lo expuesto de exponer, hemos vencido, desbarantando el copo proyectado en el Distrito 5.º por el diputado republicano, y los defensores del Matadero y Roig, y aquel que no queremos nombrar, y los conservadores y el amo de los carlistas, y algún otro Sr. muy honorable, que también trabajaba para la consecución de tan NOBILÍSIMO fin.

Y les hemos vencido, en buena lid, con votos verdaderos, luchando a cara descubierta, sin valernos de medios viles y reprobables. Y de ahí, que aun robándonos muchísimos votos y haciendo nuestros contrarios todas las tupinadas que han querido y que sin rubor confiesan, hemos sacado triunfante a un candidato que no sabemos si será nuestro querido amigo D. Jo-

se María Cartes ó D. Juan Bta. Foguet, los cuales han obtenido 366 votos cada uno, mientras el candidato del «Bloque Caciquista de Roig, Muñoz y comparsa protegidos por el diputado demagogo no ha sacado mas que 56 votos de limosna entre los cuatro colegios electorales.

He aquí probada hasta la saciedad la razón por la cual consideramos una señalada victoria nuestra actuación en la jornada electoral del domingo último.

He aquí de manifiesto también que el resultado de las elecciones municipales constituye el más ruidoso de los fracasos y la mayor de las vuerguenzas para los hombres de «Libertad», «Diario», «Tradición» y «Pueblo». A la par que un timbre glorioso, para los beneméritos tortosinos que hicieron el sacrificio de sus nombres, por Dios y por Tortosa; y para los periódicos que como «Restaurador», «Ribera del Ebro» y «POLÉMICA», supieron levantar la vista al cielo y defender sin prejuicios ni apasionamientos, ni miserias personales, los sagrados intereses de la Iglesia y de la patria contra los sectarismos de un demagogo sin fé política ni religiosa que todo lo pospone a su insaciable voracidad y contra sus aliados los cuocos que desgovernaron nuestra hacienda comunal arruinándola y llenándonos de vergüenza a todos.

Ahora sólo nos resta decir que ya hemos colocado la primera piedra para la construcción de ese edificio político-social que ha de cobijar a todos los tortosinos, y que será indiscutiblemente la base de nuestra regese aulen en todos los órdenes.

Del enemigo el ejemplo

¿Que hacen los republicanos? Trabajar con el mayor ardimiento en favor de sus ideales políticos. ¿Cuáles son estos ideales? Lo ignoran. Ellos solo saben que hay un hombre que les dirige; y a este hombre que les habla en representación del partido, obedecen á ojos cerrados. Si reina la discordia entre los de la familia republicana,

en cuanto se les advierte que se trata de combatir al enemigo común, cesa en el acto, y se unen como un solo hombre, para dar la batalla con probabilidades de éxito.

No son como nosotros que nos entretenemos en dudar de la buena fe de los nuestros; no son como nosotros que nos erejimos en definidores de dogmas; no son como nosotros, que babeamos el buen nombre del primero que contravenga nuestros planes.

Nuestros enemigos proceden de otra manera. Todos SUS ODIOS, TODAS SUS MALAS PASIONES, las guardan para los de fuera de su familia. Todas sus energías, las emplean en combatir al adversario.

Ya puede ser TAN VICIOSO Y CANALLA como se quiera, el que en nombre del partido les dirige, no teman que sus MISERIAS ESPIRITUALES TRASCIENDAN al público. En el caso de que esto ocurra, preguntenles si es cierto ó no lo que se dice respecto a sus correligionarios, y verán como niegan rotundamente todo cuanto pueda perjudicarles.

Nosotros lo hacemos al revés; ¡Desgraciado de aquel que se ponga á redentor; desdichado de aquel que se empeñe en cumplir sus deberes cívicos; infeliz de aque que actue en la vida ciudadana, pobre del que sufra alguna desdiz; por que aun que todos somos muy cristianos, en vez de de amar al prójimo como á nosotros mismos, lo que hacemos es odiar e de todo corazón, como se odian las fieras; y nuestra caridad, se reduce á contar corregido y aumentado todo lo que al lamentable inculiente pueda referirse.

Y luego nos quejamos de que nuestros enemigos nos deshonran, cuando nosotros somos la causa de todas nuestras desdichas!

Repasad sino la colección de toda nuestra prensa y os convencereis de la verdad de nuestras afirmaciones. Ved lo que hacen ellos con sus correligionarios rebeldes. Leed las colecciones de sus periódicos y rara vez encontrareis en ellas nada que pueda empañar el «brillo» de sus nombres «soberanos».

Pedid prudencia á esa gentes, (1) y la hallareis enseguida. Pedidles abnegacion y sacrificio, y no titubearan un solo instante en hacerlos. Realizad actos públicos y exigidles que confiesen en ellos sus ideales, y vereis como les falta tiempo para cumplir cuanto se les ordene.

Pedid á nuestros hombres, aun que sea en nombre de Dios, que depongan sus odios africanos. Pedidles abnegacion y sacrificio. Realizad actos públicos y hacedles confesar su fé; y vereis como los unos por miedo, los otros por vergüenza, y los de más alla por envidia, os hacen el vacío mas absoluto, y os dejan completamente solos, y en el mayor abandono, aun que con ello den el triunfo á sus más encarnizados enemigos.

¿Por que triunfan pues los republicanos? POR SU UNION, POR SU FE (2). POR SU CONSTANCIA POR SU ENTUSIASMO por sus sacrificios por su prudencia.

¿Por que derrotan siempre á los monárquicos? Por el EXCEPTIVISMO POR LA ENVIDIA, por la VANIDAD, por el ODIO, por la carencia absoluta de CARIDAD CRISTIANA por las BAJAS PASIONES que nos corroen y envenenan.

¿Cambiamos de conducta? ¿Será posible enmendarnos? ¿Abriremos los ojos á la realidad? Pondremos por encima de las diferencias personales y de grupo, los sagrados intereses morales y materiales de Tortosa?

¿Consentiremos que siendo los mas y los mejores ó tan buenos tengamos que pasar por la vergüenza de contentarnos con una minoría en el Ayuntamiento pudiendo obtener una señalada victoria? ¿Hemos de exponernos á que tras de administrar mal intereses comunales, des de el municipio se atente á nuestros sentimientos religiosos? Debemos permanecer inactivos ó ver impasibles como se envensanan las conciencias de las gentes y se prepara un día de luto para la ciudad? ¿Hemos de continuar alejados de la vida ciudadana y sentir que se nos aniquile, uno á uno, como á perros por falta de union y disciplina?

¿Hay algun obstáculo que á ello se oponga? ¿No han dicho los de «La Ribera» que antes que liberales son tortosinos? No han invitado á la Cámara de Comercio y á la Liga Marítima local, y á la Cámara Agrícola, y á todos los demás partidos para que designen personas de su confianza para la formación de una candidatura popular administrativa? ¿No indica ello sus firmísimos propósitos de poner los intereses de Tortosa sobre las ambiciones personales y políticas?

¿Que se espera pues para realizar esta tan ansiada union de las

(1). Conste que nos referimos á las masas, no á los que las dirijen y explican.

(2). A su manera.

derechos solicitada con tanto empeño, por «El Radical», por «El Restaurador» por «La Libertad», por «Tradesción» y por nosotros?

¿Es que se trata de personalismos? ¿Es que la union la querían á base de los caciques á quien incluso Diario y todos los periódicos acabados de nombrar consideraron completamente fracasados, y por esta causa pidieron hombres nuevos, savia nueva y papeles nuevos?

Es que estos hombres nuevos no inspiran confianza? Esto si que constituiria un juicio temerario ya que ningun acto público da pie para ello, pues la mayoría de estos hombres, no han actuado en política, y por lo tanto, no tienen en su hoja de servicios ni actos buenos, ni obras criticables.

Ademas si esos hombres les abren las puertas para que puedan fiscalizar todos sus actos ¿que

quieren?

¿Por su Jefe? No puedo ser por que en otras ocasiones los que dirijen estos mismos grupos políticos, pactaron con él y les pareció de perlas.

¿Dónde está pues la causa de que algunos queridísimos colegas, sin pensar o bien, hagan el caldo gordo al enemigo que tanto empeño ponen en combatir?

Nosotros no sabemos verla por ninguna parte, y por esta razon esperemos que imponiéndose el buen criterio, nos uniremos en fraternal abrazo todos los hombres de bien de todos los partidos, sino por nosotros, que lo proponemos, por el bien de la religión y de Tortosa victima de la ambición del cacique republicano, de la indiferencia de unos, del egoismo de otros, y da la desunion de todos absolutamente.

LA DESESPERACION DEL HAMBRE

Un periódico local, tilda de ambicioso á nuestro compañero Sr. Foguet, regularmente por que este Sr. quiere actuar en política y se consideraria capaz de llevar por buen camino la administracion de los intereses comunales.

Y precisamente por que la ambicion de los que tan destabilmemente inspiran al colega, esta en pugna abierta con la del Sr. Foguet, de aqui viene el choque entre ambos ambiciosos.

Pero ahora hemos de ver con que derecho pretenden la EXCLUSIVA en el mangonero municipal los amigos del papelote, y en que funda sus pretensiones nuestro compañero Sr. Foguet para substituirles en el cargo que ellos tan horrorosamente desempeñaron.

¿Que ha hecho el Sr. Foguet? En la hoja de los servicios que ha prestado al país, figura: La Gestion del CANAL. La del MATADERO; La del ALUMBRADO PUBLICO; La de las 50 MIL PESERTAS; La guerra á la usura y á los SINDICATOS MALOS; La de la BENEFICIENCIA y del HOSPITAL; La de los CONSUMOS; La de la GERCA DEL CEMENTERIO; La de la CLASIFICACION DE CARNES; La de la REORGANIZACION del CUERPO DE BOMBEROS; La defensa de los trabajadores en los canales cuando la construcción del canal de la izquierda; La dimision del Ayuntamiento por falta de recursos; La de los caminos vecinales etc etc.

¿Que han hecho las hampones de la política en beneficio del país? Nada absolutamente, segun el común sentir y pensar de todos los tortosinos.

¿Y en perjuicio de Tortosa?—Mucho. En primer lugar, diria el país, seis los de la LOTERIA del HAMBRE; seis los que devastasteis el SANTO Hospital y tras adasteis sin piedad, á los pobres enfermos á un edificio indecente que no reúne condiciones; seis los de las cuentas de la riada; los de los Censos de Requena; los de los pagares de Biges; los de la Memoria do Ribas. Seis los que construisteis un Matadero que no cuesta mas de 50 MIL Duros, y Tortosa

habra de abonar por él, cerca de CIENTO MIL Duros.

Seis los que no pagabais á la Hacienda ni á la Diputacion ni á los empleados y abastecedores.

Seis los que cobrais, el REPARTO de CAMINOS VECINALES SIN RECOMPONERLOS; seis los que MATABAIS de hambre á los enfermos del Hospital y á los aliados de la Beneficiencia; seis los que nos habeis hecho vivir sin agua sin luz y sin higiene, y en peores condiciones que en cualquier cabila del Rif.

Seis los que despues de haber declarado que sin la rebaja del cupo, no se podia gobernar Tortosa, llegada la hora, de dimitir, continuasteis AGARRADOS á la poltrona municipal, practicando la política de TRAMPA ADELANTE; contribuyendo con vuestro suicida proceder á vuestro propio derrocamiento, á de vuestro partido, al de vuestro Jefe, y al de la religión, que deciais profesar.

Seis aquellos que os deshonrabais desde «Libertad», á «Diario», desde «Diario» á los «Debates», desde este papelucho á los dos primeros periódicos.

Seis los mismos que acudiais á las sesiones nocturnas del Ayuntamiento para combatir con injurias y calumnias á un alcalde liberal.

Seis aquellos que fueros á Tarragona para deshonrar al que era Jefe de vuestro partido.

Seis los mismos que pediais al Gobernador visitas de inspeccion al Ayuntamiento presidido por un liberal.

Seis los mismos que os juntabais con republicanos cuando solidaridad y audacia saltando discursos con ellos, por esas partidas rurales y por los casinos republicanos. Seis los que os aliábais con los republicanos para deshonrar á los partidos de las derechas.

Seis los mismos que deshonrabais á Muñoz y Alguero para luego unirlos con ellos.

Seis los mismos que faisteis victimas de las acusaciones de alguero y Muñoz y de aquel otro que no queremos nombrar.

brar, y que luego os habeis juntado todos obligados por el hambre y por el despecho.

Seis un tejido de contradicciones; seis el azote de Tortosa; seis una verdadera calamidad para los hombres de bien.

Seis los que pusisteis al cobro aquellas famosas tarifas del 1.º de Enero de 1914, tarifas que tuvieron la triste virtud de levantar contra vosotros á todo un pueblo.

Seis los que causantes de la derrota del Marques de Villanueva y Geltrú; seis los que traicionasteis á Mariano cuando lo de Puigerver; seis los que explotasteis el nombre de vuestras Jefes y de vuestro partido, en provecho propio.

Seis los que por despecho y por hambre, os habeis unido á los republicanos proporcionandoles por medios innobles y rastroseros, un «triunfo» que jamas podian soñar.

Seis un abismo sin fondo en el que se hallan acumuladas todas vuestras bajas pasiones, todos vuestros despreciables instintos, todos vuestros odios, todas vuestras miserias. Vuestro patriotismo ira siempre alrededor de vuestra persona y de vuestro estomago, y seis ademas los mercachifles de la política.

Y si resultais todo eso y mucho más que figura en vuestra sucia hoja de servicios; si ha mas de 20 años que Tortosa gime bajo el yugo de vuestro poder sin alcanzar la mejora mas insignificante como os atraveis, á levantar la voz, los que habeis sido sus verdugos y los asesinos de los partidos de orden, y muy especialmente de la honra de los Jefes del partido liberal?.

¡Arre allá chu hos, que la tierra os sea level!

Instantánea

Los hombres malos, para veallzar un acto indigno, necesitan conchavarse y convencerse de que todos los que componen su cuadrilla, son de sus mismos instintos y condiciones morales; y de ahí que, el que ha de ejecutar un acto pumible, busque gente de su cuerda. Pero los que obran bien y honradamente, estos, para nada necesitan ponerse de acuerdo con nadie, ni buscar gente incondicional, ya que de sus actos, han de llevarse á término á la luz del día y en presencia de todo el mundo.

Per eso nosotros, para colaborar en nuestra obra administrativa, llamamos al primero que pasa por la calle, sin mirar los grados de ilustración ó de seriedad que pueda tener, siempre que nos conste, que aun que no de gran talento, sea un hombre honrado y digno.

¿Lo entienden los que hacen política de camarilla y de compadrazgos?

POLITIQUERIAS

¡Que el Bloque se demorona! ¡Que el Bloque se hunde! Que los del Bloque hacen el ridículo!

Todo esto, hasta lo vocan por las calles los repartidores de «El Pueblo», y «Diario de Tortosa», que ahora están a partir... un piñon.

Pero dá la maldita casualidad que los hechos se encargan de demostrar que ó los caciquistas republicanos y monárquicos, que nos dispensan la honra de combatirnos, desconocen por completo lo que es lógica, ó es mentira que nosotros no respiremos respeto á nadie. Por que ¡caballeros! después de tanto despreciarnos, y de considerarnos muertos ni viven, ni duermen, ni comen, ni descansan, para dedicar todas sus energias á combatirnos con un furor ú horror tan manifiesto, que dá lástima verles tan desesperados, y cariacontecidos por que contra su voluntad nos hemos colado en el Ayuntamiento.

Por que es lo que se pregunta todo el mundo: si no vale uada el Bloque ¿á que tanto ruido, á que tantas precauciones, á que tan rudos ataques, para que perder el tiempo andando por ahí, gastando dinero en automóviles valiendose de malas artes para engañar incautos, y confabulándose todos los profesionales de la política, de la izquierda y de la derecha?

¿Si para nada servimos, por que no os cruzais de brazos y os tumbais á la barba?

¿A que no lo haceis! ¿A farsantes, si no os llega la camisa al cuerpo y temblais como unos osagados!

El otro día el Sr. Nongues, dijo que la Conjunción no haría caer al Sr. Dato, por que no vale la pena de que le sustituya el Sr. Conde de Romanones. Y añadió: Si se tratara de un hombre como el Sr. Maura ya sería otra cosa.

¿Que se necesita tipo para hablar de esta manera los mismos que le derribaron del poder y le declararon la fiera hostilidad sintetizada en la famosa frase: Maura no?

¿Que á que viene ese cambio tan radical?

Pero si lo que hay aquí, no es cambio sino sencillamente que como que por ahora Maura no puede subir, se han dicho: aquí que no peço; y se han dado el gasto de ser indulgentes y justicieros una vez en la vida. Por que estos republicanos son así; muy caballeros y muy corteses y muy amantes de la «verdad», de la «razón» y de la «justicia», mientras no haya peligro de que les disputen las «durasas» del «poder» pero en cuanto se les dice: ¡Eh! que nosotros también queremos la parte que nos corresponde en la gobernacion del Estado de la provincia ó del Municipio...

¡Ah entonces ni hay amistad, ni hay honradez ni hay virtudes ni hay nada...

A este propósito, recordamos que en una ocasion, el Sr. Domingo, decía al Sr. Foguet: si presentan Vues. candidatura, yo, en los mitines, dire que hay dos candidaturas de hombres honrados: la de Vues. y la nuestra.

¿Pero saben por que se expresó así? Pues por que dividiendo con nuestra presentacion las fuerzas monárquicas, aseguraba mas el triunfo de los suyos, sin peligro de que nosotros pudiéramos salir victoriosos en la empresa.

Y la prueba está en que ahora nos ha declarado «fiera hostilidad» y nos pone como trapos sucios, no por que seamos peores que antes, sino por que comprendió que le podemos hacer perder el papelito de... los «milagros».

«El Pueblo» dice que nosotros combatimos mas que nunca á los republicanos. No colega á quien combatimos es á su Jefe. Pero no por sus ideas políticas, sino por sus malos instintos, por sus bajas pasiones, por sus odios y miserias...

¿Que los monárquicos tortosinos queremos intervenir en la administracion de los intereses de la ciudad? Pues nos salen al paso un forastero y nos dice con un desahago incomparable, que somos unos caciquistas y unos malvados. ¡Difícil manera de interpretar las cosas ¿verdad queridos lectores?

¿Que un concejal monárquico va á la reeleccion?

¡Ah! este es un mal tipo, un bazofiero, un canalla, un vividor ¿Que se reelige un republicano? Entouces nada hay que desir ya que lo hace para evitar que los monárquicos roben.

¿Que los hombres de orden piden el voto? Protesta al canto por que se valen de la coacion, y del atropello. ¿Que los republicanos piden el voto y para obtenerlo amenazan á la gente con llevarles á la carcel ó con hacerles perder la carrera? Esto si que es democracia pura y libertad de la buena.

¿Que la inmensa mayoría de los diputados están en Madrid defendiendo los intereses nacionales y los de sus respectivos distritos?

Pues es: nuestro permanece aquí trabajando con el mayor ardimiento por apoderarse del Ayuntamiento de esta ciudad, y por gobernarnos y... véyase lo uno por lo otro.

Para el gran farsante, la bondad y la honradez de los hombres, está en razon directa de los beneficios que su amistad pueda proporcionarle. Así por ejemplo: ¿Que vuestra actuacion social ó política favorece sus planes? ¡Ah! entonces tened por seguro que sus alabanzas serán con vosotros.

¿Que por el contrario, vuestro proceder tiende á limpiarle el comedero, ó á su mermarle popularidad ó á pintarle tal cual es? En este caso ya podéis taparos los oídos por que os dejará hechos un trapo sucio en fuerza de llamarnos ladrones, bazofieros, bandidos, criminales...

Antes de la guerra europea á nuestro gran sabio, se le llenaba la boca hablando de Alemania... Ahora «desinteresadamente», echa peste contra la cultura alemana tan alabada por él.

Cuando la actuacion de nuestros amigos, era favorable á sus intereses, para él, los Sres. Ayuso, de Ramon y Foguet, eran pocos menos que unos santos.

Ahora, que no hacen lo que el «honorado quiere, ya son la gente mas ruin y despreciable del mundo.

Esa es la moral y la lógica del gran parlanchin.

En otros tiempos no muy lejanos, los hombres peores del mundo, para el parlanchin eran Reig, Muñoz, y aquel otro cuyo nombre nos hemos propuesto no estampar en estas columnas.

Ahora esos nombres son telerados por él y pronunciados con respeto por sus secuaces.

¿Qué donde está la pastora? Estudien y crómen allí ó peguen una volta pel Matadero....

Al gran farsante le extraña que nuestro candidato Sr. Foguet quiera volver al Ayuntamiento después de haber presentado la dimision.

Y nosotros le contestamos: ¿pues que ha de hacer el Sr. Foguet, si el gran parlanchin, y sus corifeos, después de

haberse comprometido á presentar la dimision si para el 1º de Enero de 1913, no concedía el Gobierno la rebaja del cupo, llegaba dicha fecha, sin llevarse el requisito expresado, en vez de cumplir la palabra empeñada, continuaron mas «pegados que nunca» á la poltrona municipal?

No le parece al gran ucco, que si él y sus amigos, después de haber declarado que por falta de medios para gobernar la ciudad, deba dimitir, el Ayuntamiento; y ahora por carecer de recursos no se paga á nadie absolutamente, y todos los servicios municipales estan desatendidos por completo, y ne obstante semejantes reveses ni á tres tirones suelta la vara, aun no le parece justificades sus deseos de averiguar, el por que los republicanos en igualdad de condiciones pedian la dimision cuando mandaban los monárquicos, y ahora que mangonean ellos, piensan en todo... menos en dimitir? Y no solamente no dimiten, sino que van á la «reeleccion» del mismo modo que los antiguos caciquistas monárquicos; y no solamente van á la reeleccion, como los que hacian, del cargo de concejal un «modus vivendi» sino que contra toda moral, contra toda lógica y contra toda democracia, cometen el mayor de los atropellos yendo al copo, y cerrando las puertas de la casa de la ciudad á los demas partidos.

¿Que lo hacen por el bien de Tortosa?

Hagan el favor de no hacernos reir!

¿Es que sus adversarios no han presentado personas de su confianza?

Pues si muchos de ellos fueron recibidos en el casino de Union republicana al grito de vivas los HOMBRES HONRADOS, ¿como diablos ahora han cambiado tan de repent?

¿Es que con su actitud entonces favorecian sus planes, y ahora llevan trazas de limpiar el comedero al gran egolatra?

¿Es que unicamente es honrado el gran ambicioso y sus émulo?

¡Vaya caballeros, que aquí todos nos conocemos y sabemos los puntos que cada cual calza y que no es todo oro lo que reluce! ¿Lo entienda el Inmaculado?

«El pueblo atribuye» 4000 MIL VOTOS á su candidatura. Si no le ha puesto 3000 ha sido por que no le ha dado la gana. Por que era muy dueño de hacerlo que tuviera por conveniente desde el momento que sus amigos se apoderaron de los colegios electorales, é hicieron votar hasta á respetabilísimos sacerdotes, por chicosos de 18 y 20 años, y metieron las papsietas á puñados, en las urnas, y golpearon y atropellaron á personas dignísimas, como nuestro querido amigo D Jaime Perepons; y allanaron la morada del Rto. D. Buenaventura Pallarés, y le registraron todas las habitaciones, derribándole la puerta de entrada á su domicilio; y un albañil muy conocido votó por un tratante en mulos, muy conocido tambien; y un labrador, votó por un sacerdote, y otros ciudadanos, votaron por todo y por todos, «et sic de ceteris» hasta... lo infinito.

Y... luego diran viva la igualdad y la libertad y la fraternidad y la JUSTICIA!!! ¡Farsantes!...

El corresponsal de marras, dice que el Ayuntamiento de Tortosa se compondrá de 16 republicanos y 8 liberales demócratas y 1 del Bloque.

Pero si quiere que sea verdad lo que dice, es necesario que nos pruebe que D. Joaquin Homedes y D. Joaquin Angela, han abandonado al partido conservador para ingresar en el liberal, demócratico.

Y mientras no nos pruebe esto, tendremos que poner en cuarentena sus afirmaciones y rogar á los Sres. antes nombrados, que nos aclaren este enigma planteado por el corresponsal de los infundios.

Desprendimiento

Anhele oro el egolista que fija siempre la vista en el interés insano, sin conocer padre, hermano, ni deudo, cuando procura aumentar, con torpe usura, su utilidad; busque el oro quien en él mira un tesoro, que yo demostrar anhele

por la virtud, don del cielo, que, según está probado, no es delicia del honrado, si no va unido al consuelo de ser justo y bien ganado.

El hombre moral y probo debe juzgar como un robo lo que, por mal, sólo adquiere, cuando en detrimento fuere de los otros; debe, justo, manifestar su disgusto por acciones en que vea que el malvado se regresa aumentando sus caudales á costa de agenos males.

Debe juzgar con nocleza despreciable la riqueza etuando, (cosa nunca extraña) la virtud no la acompaña.

Debe, en todas ocasiones, comprobar sus aficiones por los demás, recordando que el mas raro dulce y blando, generoso, franco, honrado,

con el que se halla en estado de pedir, es, ciertamente, una virtud excelente y que, como ya antes dije, la moral así lo exige.

Y, es tanto más de apreciar conducta tan ejemplar; tan digno de imitar es el noble desinterés,

que produce admiración y raya en abnegación, lo mismo que el sentimiento llamado desprendimiento. Estas virtudes morales

que pueden llamarse iguales, contrastan con el cinismo que distingue al egoísmo y que no da otra lección que la de aquella ambición, de origen pobre y grosero, que siempre juzga el primere su interés particular.

Sigamos sin vacilar de la moral la subestancia y hallaremos alabanza.

NOTICIAS

El miércoles 17 del corriente falleció la distinguida y bondadosa señora doña Clementina Verges y Guardiola, madre de nuestro querido amigo D. Felipe Fustegueras.

A toda su familia y en especial á sus hijos D. Felipe Fustegueras, D.ª Maria Fustegueras de Costa y D.ª Pilar Fustegueras de Ravanals, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame, mientras elevamos nuestras preces al Señor por el alma de la que fué modelo de madres.

R. I. P.

APRENDIZ

Se desea uno en esta imprenta. Ganará enseguida.

Paquetería, Mercería y Novedades de



SEBASTIAN TUDO

Artículos de pie y oro chapeado. — Objetos de fantasía para regaños, abanicos, etc. etc.

En la Gran Pañería y Sastrea bérica encontrarán cuanto apetezca además de un elegantísimo muestrario de telas Inglesas garantidas.

Depósito de vinos y licóres del país y extranjeros de JUAN BAUBI. Vinos de mesa y generosos. Se sirve a domicilio, San Blas, 26, Tortosa.

HOTEL BARCELONESA. — Servicio esmerado en cubiertos y a la carta. Especialidad en banquetes. Den Carbó, 2, Tortosa.

Sociedad Española de Electricidad ALLMANNA SVENSKA: Ingeniero Delegado en Tortosa, D. Juan Pla Córdoba, Moncada, 16.

Y-MA SARROB. — Las sopas de mayor fuerza alimenticia. Venta exclusiva. — Comestibles CAMINALS.

TOMAS HOMEDES Médico Honorario. Consultas de 10 a 13 y de 6 a 7. Mercad, 5, principal, Tortosa.

El depósito de acreditado papel para fumar marca BAMBU está insalvado en el Comercio de don Sebastian Tudó. Plaza Constitución y Travesía de la calle del Angel, 2.

ROYAL-BAR. Antiguo Café de Europa. Restaurant económico a la carta, comedores independientes.

Ferretaría y Bateria de Cocina de JOSE FABREGAT, Angel 17, Tortosa.

Especialidades de la Farmacia Roch

- Pildoras febrífugas y fundentes contra la Melsa.
- Pomada Aromática compuesta.
- Untura de Sagarra contra el dolor.

FABRICA DE ALPARGATAS DE F. LLASAT

IMPRESA J. FOGUET

TRABAJOS DE TODAS CLASES

Prontitud ♦ Esmero ♦ Economía

Calle del Lepiá, núm. 3. — TORTOSA